

Archivo Histórico de la COMIBOL

XIX años de custodia de los archivos históricos de la minería en la COMIBOL

Bocamina COMIBOL 11/05/2023



IArchivo Histórico de COMIBOL (Foto: Archivo Histórico)

El 14 de mayo el Archivo Histórico de la Minería Nacional de la Corporación Minera de Bolivia (COMIBOL), en la Ciudad de El Alto, cumple XIX años de custodia permanente de la memoria de ese recurso estratégico nacionalizado, del accionar del movimiento sindical, social, de género, de la vida cotidiana, de la salud y de la educación.

Esa historia que se refleja en los documentos variados y diversos, en el archivo de la minería, es el tesoro más importante de la memoria minera desde la colonia, pasando por lo que fue la República y ahora el Estado Plurinacional de Bolivia.

El Director Nacional del sistema de Archivo de COMIBOL, Max Raúl Murillo Mendoza, explicó

que se trata del repositorio probablemente más importante del mundo, en cuanto se refiere a las actividades económicas y de minería que está al servicio de especialistas y de estudiantes.

“No solo va ser utilizado por las generaciones futuras, siempre preservando la integración de la nacionalidad, sino a los sectores más pobres y vulnerables de nuestro país. Porque ese es el oficio de la empresa, por eso los obreros de los años 40 y 50 del anterior siglo decidieron nacionalizar todas las empresas que eran nuestras; pero que estaban en manos ajenas y totalmente al margen de nuestros intereses nacionales”, sostuvo.

Aseguró que la sangre derramada por los miles de mineros, a lo largo de los siglos, está plasmada en la nacionalización y en su memoria

histórica reflejada en el Archivo de la Minería de COMIBOL, uno de los tesoros más valiosos de la historia minera del país.

